

# CChC zona norte presentó propuestas de impulso a las empresas proveedoras regionales a ministra de Minería Aurora Williams



*La autoridad nacional se mostró muy receptiva a escuchar y generar las instancias necesarias que permitan fortalecer a los proveedores de bienes y servicios de la principal actividad económica del país.*

Es un hecho innegable que el norte de Chile es eminentemente minero, con proyectos de expansión en construcción en las regiones de Tarapacá, Antofagasta y Atacama con una inversión de más de US\$ 65700 millones para el próximo decenio según Cochilco. Es por esta razón que empresarios de la Cámara Chilena de la Construcción de Calama, Antofagasta, Atacama, Tarapacá y Arica formaron el Grupo de Trabajo de Minería y se reunieron con la ministra de la cartera Aurora Williams para presentar interés en formar parte de la industria y cadena productiva.

Fue así que representantes de las cámaras regionales del gremio de la construcción se dieron cita en Antofagasta, en donde le presentaron sus puntos de vista de esta fundamental actividad económica del país que el Presidente de la República manifestó se desarrolla en forma responsable. Es así que ad portas al mes de la minería y luego de los exitosos resultados dados por la Exponer, la exhibición minera y energética en terreno más grande de Chile desarrollada en Antofagasta con una proyección de negocios por US\$ 940 millones presentaron sus propuestas. El director zona norte de la CChC, Juan Vásquez expresó que "le presentamos a la ministra de minería propuestas para el establecimiento de espacios permanentes técnicos de diálogos mediante la firma de convenios para el impulso de las medianas y

pequeñas empresas regionales". Así también, agregó "la identificación y desarrollo de soluciones hacia la estandarización de protocolos mineros para trabajadores, maquinarias y estados de pago".

Por su parte, la presidenta de la CChC Calama, Cristina Araya abogó por el fortalecimiento de la participación de la mujer en las pequeñas y medianas empresas regionales e impulsar la mano de obra local en oficios requeridos por la minería, además de comentar a la ministra cómo hacer para que una actividad como la minería, que impacta fuertemente en las ciudades, como aeropuerto, tránsito vehicular, etc. genere algún beneficio a la misma. En la ocasión, la autoridad gremial de El Loa estuvo acompañada por el vicepresidente del Grupo de Trabajo en Minería, Carlos Ramírez, quien enfatizó que se "propiciara a través de la Estrategia Regional de Minería el desarrollo de ciudades atractivas para desincentivar la comutación laboral".

El presidente de la CChC Antofagasta, Jorge Maturana manifestó que "la minería cumple un rol fundamental en la región como principal fuente de inversiones y toda la cadena de valor que depende de ella, por eso es muy importante que las empresas del sector construcción de la zona participen más activamente con las grandes compañías mineras en una relación virtuosa que permita garantizar la sostenibilidad de

las empresas regionales, como también de las familias de los trabajadores y trabajadoras que las componen".

Por eso, añadió el representante del gremio en Antofagasta que "valoramos la disposición de la ministra de reunirse con nosotros para exponer las propuestas desde el Grupo de Trabajo, y esperamos que encuentren buena acogida a nivel central para que empecemos a trabajar colaborativamente en los actuales y futuros proyectos de la minería del cobre y litio", concluyó Maturana.

Desde Atacama, el presidente de la CChC, Juan Pablo Hinojosa señaló que "como sedes regionales de la Cámara Chilena de la Construcción esta reunión tiene una importancia



Fecha: 07-07-2024  
 Medio: La Estrella de Arica  
 Supl.: La Estrella de Arica  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 13  
 Cm2: 557.2  
 VPE: \$ 906.542

Tiraje: 7.300  
 Lectoría: 21.900  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: CChC zona norte presentó propuestas de impulso a las empresas proveedoras regionales a ministra de Minería Aurora Williams**



particular, porque nos permite potenciar esta vinculación entre construcción y rubro minero, sobre todo pensando en las empresas y trabajadores locales, quienes participamos día a día en la actividad minera, lo que es clave para avanzar decididamente hacia la consolidación de ecosistemas productivos regionales y el desarrollo de la zona", afirmó.

La presidenta regional (i) CChC Tarapacá, Mariana Toledo, destacó el compromiso con la reactivación económica regional a través de una serie de propuestas enfocadas en la sostenibilidad. "Tenemos que crear espacios permanentes de diálogo técnico para impulsar las pequeñas y medianas empresas, estandarizar protocolos mineros, fomentar la participación femenina en el sector y capacitar a la mano de obra local en oficios necesarios para la minería y el desarrollo de ciudades atractivas".

En la misma línea, la líder gremial cree que estas iniciativas buscan "generar un impacto positivo en la economía, el medioambiente y la sociedad, promoviendo relaciones equilibradas y colaborativas con los mandantes mineros", concluyó. Asimismo, el presidente de la comisión de Minería y Construcción de la CChC Atacama, Alberto Schmidlin dijo que "esta instancia nos permitió mostrar el importante trabajo que estamos realizando para vincular a dos rubros esenciales para nuestras regiones, como son la minería y construcción, que además están íntimamente ligados, tomando en cuenta que la mayor inversión en un proyecto minero es justamente en construcción, y desde esa base podemos avanzar en fortalecer la relación mandante-contratista, para potenciar el desarrollo



de mejores empresas, trabajadores y trabajadoras y también ciudades con mejor calidad de vida".

La ministra de Minería, Aurora Williams indicó que "en 2023 el Ministerio de Minería, en conjunto con ProChile, crearon la Mesa Nacional de Desarrollo de Proveedores de la Minería (MNP), en la cual reunimos a 12 asociaciones gremiales, como la Asociación de Proveedores Industriales de la Minería (Aprimin), Corproa de Atacama, las asociaciones de industriales de Antofagasta y Tarapacá, entre otros, además de entidades públicas como Inapi, Cochilco, junto a los centros de pilotaje: CNP y Ciptemin, Fundación Chile a través del Programa Expande y la Corporación Alta Ley, para diseñar y ejecutar estrategias de desarrollo, coordinar la implementación de acciones y definir necesidades específicas de apoyo para el sector. Esta mesa tiene perspectiva regional en el tratamiento de las iniciativas, convocatorias y oportunidades". Así también, la representante nacional de la cartera de minería agregó que "esta semana

presentamos el estudio de proveedores de innovación, realizado por Cochilco al año 2024 y con apoyo sustantivo de la Mesa, el cual tuvo una participación histórica de empresas proveedoras (410) y relevó brechas y oportunidades a abordar por estas empresas tan estratégicas para la industria, así como una invitación para conformar comisiones de trabajo y un plan de actividades para el fortalecimiento para proveedores. Estas comisiones tienen como fin la generación de insumos para aportar en una estrategia de desarrollo del sector que será diseñada desde el Ministerio de Minería. En esta última sesión se concretó

el ingreso a la mesa de un representante de la CChC del Norte, compromiso que asumimos cuando nos reunimos en junio".

El Grupo de Trabajo de Minería de la Cámara Chilena de la Construcción está compuesto por socios representantes del gremio de Tarapacá, Antofagasta, Arica, Tarapacá y Atacama y está liderado por la cámara regional de Atacama, la vicepresidencia en CChC Calama y forma parte de la zona norte bajo el liderazgo del director CChC, Juan Vásquez, socio de la cámara regional de Arica. De esta manera se busca aunar esta actividad fundamental para el desarrollo de las regiones y el país desde el gremio para llevar a las autoridades nacionales y regionales los problemas que le aquejan y lograr las instancias necesarias que permitan destrabar algunos nudos e impulsar la reactivación económica y el empleo.